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國立故宮博物院 109年度第 1次性別平等專案小組會議紀錄 

 

壹、會議時間：109年 3月 26日（星期四）下午 2時 

貳、會議地點：本院行政大樓大會議室 

參、召集人：黃委員兼召集人永泰                         記錄：李聖璽 

肆、出席人員：(詳如簽到單) 

伍、報告案 

案由一：確認上次會議紀錄一案。 

決  議：確認通過。 

 

案由二:上次會議中就會議決議應辦理事項，本院前(108年第 3)次性別平等專案小

組會議，就會中委員建議，於本院建立一個專屬網頁彙集本院所辦理之性別

議題相關展覽，以提供民眾瀏覽，增強渠性別意識一案。 

發言紀要： 

黃委員悅茵: 

請圖書文獻處參考器物處及南院處所提供展覽的資料呈現方式，配合修正展覽資料

並把圖片加進來。 

圖書文獻處許副研究員媛婷： 

配合辦理，修正本處展覽資料並把圖片加進來後，再寄回人事室綜辦。 

決  議： 

一、請圖書文獻處將展覽資料修正後寄回人事室綜辦。 

二、修正後之本院性別議題相關展覽資料，將公告於本院性別專區，以提供民眾瀏

覽。 

 

案由三: 本院前次性別平等專案小組會議，就會中委員建議，將本院 108年性別平

等業務實地考核之考核委員意見提到本次會議報告 1案。 

發言紀要： 

黃委員悅茵: 

本院 108年性別平等業務實地考核之考核委員意見 ，建議未來由本院有關單位納入

參考。 

黃委員怡翎： 
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一、108年性別平等業務實地考核之考核委員建議事項，有些事項故宮目前已經開始

執行，例如仿效台灣女人網建置女性議題專區網頁，故宮這一項已經在性別議

題相關展覽呈現出來。 

二、希望有關單位回應這次考核委員意見，包括短期做法及其期程，並將本次考核

之考核委員意見彙整表格延伸，列出未來規劃做法。 

陳行政院性平處代表佳婷:  

依據上次會議委員建議，提列 108年性別平等業務實地考核之考核委員意見至本次

會議報告。案內提及擬將建議事項適時融入業務，本處建議各主政單位說明參採情

形，提報下次會議討論。 

黃委員悅茵: 

由於這些項目涉及本院其他主政單位，未來將設計彙整表格，提供給各單位填列參

採情形。 

決  議：請本院有關單位針對委員意見進行研議及推動，餘本案照案通過。 

   

案由四：本院 108年度性別平等成果報告報告 1案。 

發言紀要： 

黃委員悅茵: 

有關「部會議題 3：員工性別意識培力」案建議事項，收集受訓者意見之滿意度調查，

將配合辦理，至於建議調高性別意識培力目標值，考量目前「嚴重特殊傳染性肺炎」

(COVID-19)疫情及未來要採不同訓練方式，爰目標值建議維持現行。 

秘書室趙專門委員修美： 

有關「部會議題 1:打造友善性別廁所，貼心服務免等待」案建議事項，配合新故宮

計畫規劃，將相關建議都納入契約，未來在審查會議也會注意到性平處本案建議事

項。 

書畫處楊專門委員智華： 

一、書畫處一向重視女性議題的展現，在每季書畫展覽中，皆會遴選符合女性主題

或女性書畫家的作品展出，且已規劃於本（109）年 10月 6日至 12月 27日推

出女性專題展覽「她－女性形象與才藝」特展，將展出 71組（件）與女性相關

的書畫作品。屆時歡迎委員蒞院參觀指導。 

二、配合該展覽本院教育展資處同時規劃有教育推廣之系列演講，本處希望邀請委

員擔任相關議題講座，敬請委員參與。 
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王委員蘋： 

除了展覽以外，還可規劃演講及提供書面教材，可讓外部參與者充分了解。 

書畫處鄭助理研究員淑方： 

女性議題展覽之策劃及宣傳，需要不同專業的結合與呈現，本處將努力讓各方面意

見納入，但因目前「嚴重特殊傳染性肺炎」疫情的不確定性，希望在規劃上以機動

性高的演講為主，也歡迎委員推薦具性別意識之講座人選。 

陳行政院性平處代表佳婷: 

本案請參考本處檢視意見，滾動修正性別平等推動計畫(108年至 111年)。 

教育展資處呂科長憶皖： 

有關「部會議題 4:志工參與性別意識培力」案建議事項，多元性別觀點納入志工培

訓課程，將遵示辦理。 

南院處莊專門委員佩樺： 

配合辦理，未來南院處志工課程會加強對多元性別的認識。 

教育展資處呂科長憶皖： 

一、有關綜合意見之檢視意見部分，目前全國的志工性別統計資料，也是趨向女性

志工多於男性志工，本處一直期待能夠吸引更多的男性志工加入，未來會按照

綜合意見之檢視意見 ，在招募文宣設計吸引男性參與。 

二、有關觀眾意見調查報告，已經針對性別及年齡交叉分析，未來將以性別為基礎

與其他因素進行交叉分析，嗣後也將在今年的年度意見調查報告納入。 

王委員蘋: 

 有關「部會議題 3：員工性別意識培力」案， 108年男性職員受訓比率已達 90%， 惟

108到 111年關鍵績效指標（KPI）僅訂在 57%至 60%，既然 108年已達到 90%以上，

為何仍要維持原有關鍵績效指標。 

人事室刁科長先蕙: 

一、本室當初在關鍵績效指標訂定，係衡量院內女性多於男性，所以我們是用男性

參與率來訂定，本院在 108年度訓練過程，盡量鼓勵員工參加實體及線上學習，

爰最終達到關鍵績效指標。 

二、本案關鍵績效指標前經簽准，希望繼續維持指標。 

黃委員悅茵: 

 108年達到 90%目標值， 109年到 111年關鍵績效指標訂在 57%至 60% ，當時是以男、

女之間比例（男生跟男生比，女生跟女生比。）後來發現男生跟男生比已達到 90%。
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審酌本院性別平等推動計畫(108年至 111年)，該四年計畫已核備，且考量目前「嚴

重特殊傳染性肺炎」疫情嚴峻及其不確定性，本院辦理性別意識培利課程有其困難

性，爰建議明年再行配合研議調整關鍵績效指標之可行性。 

決  議：請本院有關單位針對委員意見進行研議及推動，餘本案照案通過。 

 

陸、討論案 

案由一:有關本院性別平等推動計畫(108 至 111 年度)之院層級議題最新辦理情形 1

案，提請討論。 

決議:照案通過。 

 

案由二:有關本院性別平等推動計畫(108 至 111 年度)之部會層級議題最新辦理情形

1案，提請討論。 

發言紀要： 

王委員兆慶： 

有關「部會議題 1:打造友善性別廁所，貼心服務免等待」案，從計劃看來，今年的

目標要完成需求調查，至於需求調查要怎麼做，有洽詢熟悉性別友善專家給予意見

嗎? 

秘書室趙專門委員修美： 

本院下週有專管的顧問公司來院參加審查會議，屆時將對這個部分，包含資料來源

及依據， 該顧問公司將蒐集相關資料以及提供法規依據，審查時會請顧問公司再說

明。 

王委員兆慶： 

親子廁所及無障礙廁所都有法規依據，但性別友善廁所應該是無法規依據，例如臺

大以及臺北市政府有製作性別友善廁所相關的指引，或許現階段可請該顧問公司去

接洽台北市政府性別平等辦公室或臺大城鄉所去接洽熟悉友善廁所人士給故宮建

議。 

秘書室趙專門委員修美： 

本案目前是初核，並按照配置需求初評，我們將召開設計審查會，相關會議將依委

員建議邀請臺大城鄉所等相關專業人士，來擔任審查委員。 

王委員蘋： 

剛才王委員提到這一案，在設計這個廁所還有一個關鍵，廁所的標示(Logo)，王委
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員剛提到兩個管道都有在做還不錯的設計成果，現在各部門之網站都是公開可以分

享，也可以去看看了解，不一定要透過外部顧問公司。    

決  議： 

   一、請本院有關單位針對委員意見進行研議及推動，餘本案照案通過。 

   二、另請各單位賡續推動本院性別平等推動計畫(108 至 111 年度)之部會層級議

題。 

柒、臨時動議：無。 

捌、散會：下午 3時。 


